



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre de alumno:** Brisaida Trigueros Ramirez

**Nombre del profesor:** Lic. Ervin Silvestre castillo

**Nombre del trabajo:** Ensayo

**Materia:** fundamentos de enfermería

**Grado:** Tercer cuatrimestre

**Grupo:** A

PASIÓN POR EDUCAR

Frontera Comalapa, Chiapas a 17 de Mayo de 2020.



El presente ensayo aborda la visión que se tiene actualmente de la disciplina de enfermería, ya que las enfermeras en los tiempos de modernidad no han visto aun en muchos el verdadero reconocimiento y valorización de su actuar profesional, como una verdadera ciencia, contrario a un constante progreso en todo el mundo ya sea tecnológicamente, como científicamente, y a pesar de otros grandes cambios en el cual se debería de notar una actitud diferente evolutiva hacia la enfermería, estamos en una de las grandes luchas y triunfos donde el pensamiento anárquico es cambiado por idealistas realistas, justas y empoderamiento.

Los profesionales de enfermería dispensan a tres tipos de paciente. Individuo: un todo completo que presenta necesidades fundamentales, La salud es la habilidad de la persona para satisfacer sus necesidades y ser independiente. Familia: unidad biopsicosocial, que mantiene un determinado comportamiento frente a la salud y su perdida. Y comunidad: el conjunto de personas que comparten ciertas características o intereses y que viven en un área geográfica, dentro de una sociedad mayor.

De igual manera la práctica de enfermería implica 4 áreas una de ellas es promoción a la salud y su bienestar, la promoción tiene como objetivo fundamental fomentar estilos de vida saludable, para esto debe persuadir al individuo, familia y la comunidad en lo general de las prácticas y hábitos saludables que deben integrarse en su cotidianidad. Prevención de la enfermedad, las actividades de enfermería a realizar en esta área son vacunación, cuidados prenatales y lactantes y prevención de enfermedades de transmisión sexual. Recuperación de la salud en esta área se centra a los cuidados que damos al paciente durante su recuperación. La última área es cuidados de los enfermos terminales, es decir que debemos ayudar a nuestros pacientes a vivir los más cómodamente posible hasta la muerte.

Uno de los temas a explicar en este ensayo es sistema de prestaciones sanitarias esta tiene como objetivo la prestación de servicios médicos dirigidos a preservar y restablecer la salud de los beneficiarios. Pero es algo indiscutible este tema por la efectividad de las prestaciones sanitarias, no depende tanto de los mecanismos jurídicos para exigirlos, como del buen funcionamiento de los servicios sanitarios.

Estos deben de ser capaces de ofrecer respuestas técnicas de carácter preventivo, asistencial o rehabilitador, con un nivel importante de especialización. La definición legal de las prestaciones debe añadirse, definición de los estándares, rendimiento de los servicios en la calidad de la atención prestada, funcionamiento de una compleja red de factores entre los que habría que mencionar las dotaciones de personal sanitario, categorías del personal, y la buena organización de los centros.

Son conscientes de que no es nada fácil fijar normativamente unos estándares mínimos de funcionamiento de los servicios sanitarios pero no es óbice para que, al menos se intente.

Tecnología para el cuidado es otro de los temas a tratar en este ensayo. Debemos de ser reconocedores de las necesidades de los pacientes que los reciben. Estos permiten que los pacientes tengan acceso a médicos y especialistas, afianzan la relación médico paciente y te permiten obteniendo tratamiento cuando lo solicites.

La actitud de la enfermera debe ir más allá de la misma ciencia, cada vez es más compleja y exigente. La vida profesional de la enfermera se consagra a las personas que necesitan ser cuidadas. La alta tecnología nos ayuda, nos facilita el trabajo, pero debemos estar preparados para asumirla sin olvidar a las personas. Hemos de retomar espacios que generan compromiso con el otro, para disipar la angustia que se genera a partir de la información dada que corresponde a otra persona, la explicación fallida respecto a un procedimiento, la falta de permiso para un acto quirúrgico, la comunicación para un traslado, para un examen.

Uno de los penúltimos temas de este ensayo es, enfermería en la atención primaria de la salud. Es la asistencia sanitaria basada en métodos y tecnologías prácticos, científicos fundados y socialmente aceptables, puesta al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad mediante su plena participación y a un costo que la comunidad y el país puedan soportar, en todas y cada una de las etapas de su desarrollo con un espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación. Atención del sistema nacional de salud, del que constituye la función central y el núcleo principal, como del desarrollo social y económico global de la comunidad.

Enmarca una serie de acciones de salud pública, sean de diagnóstico, prevención, curación y rehabilitación, que deben realizarse desde un nivel primario, en beneficio de la comunidad. Además, de ser básico e integrantes de cualquier sistema de salud. La atención primaria es el mecanismo mediante el cual los países y las áreas proveen mejor salud a las poblaciones y las personas, con mayor equidad en salud. El objetivo central es organizar los sistemas sanitarios en torno a un sistema fuerte centrado en el paciente, es decir, la atención primaria.

Una atención primaria debe ofrecer servicios según la necesidad, y dar respuestas en su nivel a la mayoría de los problemas.

Como último tema es la enfermería como una profesión en evolución, la enfermería es considerada como una profesión que intenta ayudar a las personas a recobrar el bienestar

completo biopsicosocial, mejorando su calidad de vida, cuidando de esta y acompañando al individuo hasta su muerte. Esta profesión es eminentemente humanista, ya que se preocupa del ser humano desde el punto de vista holístico integral y cumple con algunas características que se aprecian claramente y otras no tanto, siendo una profesión de servicio a la comunidad, de carácter colectivo que posee un conocimiento adecuado. Cumple con el rol de servir a la comunidad y a la familia. El servicio brindado a la sociedad exige un código ético. Este código ético tiene como finalidad de guiarnos con sumo cuidado al desarrollo de esta como profesionales, ignorando morbosidad y discriminación.

## BIBLIOGRAFIA

- Ackley, B.J, Ladwig, G.B. Manual de diagnósticos de enfermería. Guía para la planificación de cuidados. 7ª ed. Madrid: Elsevier; 2006. § 108
- Alfaro-Lefebre R. Pensamiento crítico y juicio clínico en Enfermería. 4ª ed. Madrid: Elsevier; 2009. §
- Carpenito I-J. Manual de diagnósticos de Enfermería. 9ª ed. Madrid: McGraw- Hill; 2002. §
- Carpenito LJ. Planes de cuidados y documentación en Enfermería. Madrid: Interamericana; 1994. §
- Doenges M. Planes y cuidados en Enfermería. 7ª ed. Madrid: McGrawHillInteramericana; 2008. • ALFARO, R.: Aplicación del Proceso Enfermero. 5ª ed. Masson. Barcelona, 2003. –
- GORNDON, M: Manual de diagnósticos enfermeros. 10ª ed. Elsevier. Madrid, 2003. –
- LUIS, M. T.: "Los Diagnósticos Enfermeros. Revisión crítica y guía practica". 7ª ed, Masson Elsevier. Barcelona 2006
- . – • KÉROUAC, S. y otros. "El pensamiento enfermero". Masson. Barcelona 1996. –
- Kozier, B: y otros. "Fundamentos de Enfermería. Conceptos, proceso y práctica". 7ª ed. MacGraw-Hill. Interamericana 2005. –
- Kozier, B: y otros. "Técnicas en enfermería clínica". MacGraw-Hill. Interamericana 1999.
- • MOORHEAD S; JONSON M; MAAS M.: "Clasificación de Resultados de Enfermería" (NOC). 3ª ED. Mosby. Madrid 2005. –
- MCCLOSKEY DOCHTERMANA J; BULECHEK GAM. "Clasificación de Intervenciones de Enfermería" (NIC). 4ª ed. Mosby. Madrid 2005.
- • NORTH AMERICAN NURSING DIAGNOSIS ASSOCIATION: "Diagnósticos enfermeros: definiciones y clasificación. 2007-2008. Elsevier. Madrid, 2008